



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 37%

Date: Monday, April 08, 2019

Statistics: 1011 words Plagiarized / 2717 Total words

Remarks: Medium Plagiarism Detected - Your Document needs Selective Improvement.

PENGARUH METODE PEMBELAJARAN TERHADAP HASIL BELAJAR KOGNITIF MANAJEMEN ASUHAN PADA IBU NIFAS NORMAL Ni Luh Putu Sri Erawati, Ni Ketut Somoyani, Ni Gusti KOMPIANG SRIASIH Jurusan Kebidanan Denpasar Abstract
Background: Assessment result of learning very important component in learning process to achieve of efficient and effectively. Result of learning influenced by various factor among other things learning method.

The aims of this research is to know the difference result of learning management of midwifery care post partum normal from student who was given individual learning, SGD, and lecture in Polytechnic of Health of Denpasar on 2012. Design of this research is quasi experiment, with pre and posttest Design. Population and subject were all midwife student third semester. Data was analysis by paired t-test and Anova.

The result shown mean result of learning before applaid learning method with individual learning is 46,26, SGD 49,94, and lecture 47,89. Result of learning after applaid learning method with individual learning is 67,89, SGD 62,22 and lecture 72,36. The t test result there is differences all of the learning method with the p value < 0,05 and the result of Anova test showed p value: 0,146.

Recomendation of this study is in appaying Competencies Base Curricullum lecturer should be use various method ang emphazing student centre learning. Key Word: Learning method, lecture, SGD, individual learning, result of learning
Pembelajaran merupakan suatu sistem yang terdiri dari komponen-komponen yang saling berkaitan satu sama lain yakni komponen tujuan pembelajaran, materi pembelajaran, metode, media, dan sumber belajar serta komponen evaluasi, dimana tujuan dibidang kognitif berbeda strategi dan metodenya dengan tujuan di bidang

afektif dan psikomotor (1).

Salah satu komponen pokok yang sangat penting dalam proses pembelajaran adalah pemilihan metode yang tepat dan sesuai dengan tujuan pembelajaran. Dalam proses pembelajaran tidak ada satupun kegiatan belajar mengajar yang tidak menggunakan metode pembelajaran, ini berarti bahwa metode sangat diperlukan oleh dosen sebagai alat motivasi ekstrinsik dalam kegiatan belajar mengajar (2).

Metode pembelajaran yang berpusat pada mahasiswa atau Student centered learning (SCL) mulai banyak diterapkan di berbagai lembaga pendidikan. Salah satu metode tersebut adalah dengan diskusi kelompok kecil/Small group Discussion (SGD). Penggunaan metode SGD ini dapat meningkatkan partisipasi mahasiswa dalam proses pembelajaran dan kemandirian dalam proses pertukaran pikiran, pengalaman serta gagasan atau ide, yang terbentuk dalam proses diskusi kelompok kecil (2).

Metode lain yang masih digunakan adalah metode ceramah, yaitu metode yang boleh dikatakan metode tradisional, karena sejak dulu metode ini telah dipergunakan sebagai alat komunikasi lisan antara guru dengan anak didik dalam proses belajar mengajar. Penyampaian materi pembelajaran secara lisan sangat berbeda dengan penyampaian secara tertulis, karena dalam cara ini siswa sangat tergantung pada cara guru mengajar, kecepatan serta volume bicara atau suara yang diucapkan guru.

Oleh karena itu, menyampaikan materi pembelajaran dengan menggunakan metode ceramah harus sesuai dengan prosedur(3). Berdasarkan pengalaman tim peneliti dalam melaksanakan proses belajar Mata Kuliah Asuhan Kebidanan Pada Ibu Nifas Normal di Jurusan Kebidanan Poltekkes Denpasar masih dominan menggunakan metode ceramah.

Dari hasil evaluasi proses pembelajaran menunjukkan bahwa 50% mahasiswa belum mampu mengkaji data pada ibu nifas dengan lengkap, 75% belum mampu membuat interpretasi data (merumuskan diagnose aktual, merumuskan permasalahan dan kebutuhan), menyusun rencana pemecahan masalah serta kebutuhan ibu nifas yang dituangkan dalam manajemen asuhan kebidanan pada latihan pertama.

Berdasarkan uraian di atas dan mengingat pentingnya penerapan metode yang tepat dalam proses pembelajaran, peneliti tertarik mengadakan penelitian tentang: Pengaruh metode pembelajaran terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal di Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III, Tahun 2012.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perbedaan pengaruh antara metode

pembelajaran mandiri, SGD dan ceramah terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012. Metode Penelitian Penelitian ini merupakan jenis penelitian quasi eksperimen, dengan rancangan Pretest Posttest Control Group Design.

Kelompok pertama tanpa diberikan perlakuan (belajar mandiri), kelompok kedua diberikan perlakuan metode pembelajaran metode diskusi kelompok kecil/SGD dan kelompok ketiga diberikan metode ceramah. Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan prospektif. Penelitian dilaksanakan di Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan, jalan Raya Puputan No.

11 A Denpasar Selatan, Kota Denpasar, Provinsi Bali pada bulan April–Oktober 2012, yaitu dari penyusunan proposal sampai pengumpulan laporan hasil penelitian. Populasi dalam penelitian ini adalah mahasiswa di Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan dengan jumlah 57 orang, terdiri dari kelas A sebanyak 28 orang dan kelas B sebanyak 29 orang dengan kriteria inklusi terdaftar di institusi tempat dilakukan penelitian sebagai mahasiswa semester III dan hadir pada saat dilakukan penelitian. Data dianalisis menggunakan analisis univariat untuk menggambarkan karakteristik subjek penelitian dan hasil belajar kognitif subjek penelitian.

Data hasil belajar selanjutnya dianalisis untuk mengetahui normalitas data dengan menggunakan uji Shapiro-Wilk. Hasil uji normalitas data pretes menunjukkan bahwa data hasil belajar sebelum diberikan pembelajaran belajar mandiri, SGD dan ceramah, berdistribusi normal dengan nilai $p > 0,05$.

Hasil uji normalitas data posttes menunjukkan bahwa data hasil belajar sesudah diberikan pembelajaran belajar mandiri, SGD dan ceramah, juga berdistribusi normal dengan nilai $p > 0,05$. Analisis bivariat dilakukan untuk mengidentifikasi ada tidaknya pengaruh masing – masing metode pembelajaran terhadap hasil pembelajaran kognitif dengan menggunakan uji beda dua kelompok berpasangan (paired t-test).

Analisis multivariat dilakukan untuk mengidentifikasi metode pembelajaran yang paling berpengaruh terhadap hasil belajar kognitif dengan uji Multiple Comparison Anova. Hasil dan Pembahasan Karakteristik Subjek Penelitian Subjek penelitian dalam penelitian ini adalah mahasiswa semester III kelas A dan B yang berjumlah 56 orang.

Karakteristik subjek penelitian adalah remaja yang memiliki rentang umur 18 – 20 tahun dengan latar belakang pendidikan dari SMA. Subjek penelitian seluruhnya berjenis kelamin perempuan dan diwajibkan tinggal di asrama putri yang telah disediakan oleh

Poltekkes Denpasar Jurusan Kebidanan. Hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal sebelum dan sesudah penerapan metode belajar mandiri, SGD, dan ceramah.

Hasil analisis univariat menunjukkan bahwa nilai hasil belajar kognitif sebelum proses pembelajaran menunjukkan bahwa nilai yang terendah adalah belajar mandiri dengan rata-rata nilai 46,26. Dari ketiga metode yang diteliti, rata-rata nilai hasil belajar kognitif subjek penelitian masih di bawah 50. Hasil belajar sesudah proses pembelajaran menunjukkan bahwa nilai rata-rata hasil belajar kognitif yang terendah adalah SGD dengan rata-rata nilai 62,22.

Dari ketiga metode pembelajaran yang telah dilaksanakan nilai rata-rata hasil belajar kognitif sudah berada di atas 50. Hasil analisis selengkapnya disajikan pada Tabel 1 di bawah ini. Tabel 1. Hasil Belajar Kognitif Manajemen Asuhan Kebidanan pada Ibu Nifas Normal Sebelum dan Sesudah Penerapan Metode Belajar Mandiri, SGD, dan Ceramah pada Mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012.

Metode Belajar	Mean	SD	Minimal	Maksimal	Pretes	Posttes
Belajar Mandiri	46,26	15,17	15	75	75	75
SGD	49,94	11,77	30	75	75	75
Ceramah	47,89	11,58	30	70	70	70
Belajar Mandiri	67,89	9,76	50	80	80	80
SGD	62,22	13,95	35	85	85	85
Ceramah	72,36	10,32	55	90	90	90

Hasil penelitian ini menunjukkan terdapat peningkatan nilai rata-rata hasil belajar kognitif mahasiswa menjadi lebih baik daripada sebelum diberikan perlakuan.

Hasil belajar mahasiswa ini tentunya masih berada di bawah standar, karena persentase ketuntasan dalam proses pembelajaran <75%. Hasil belajar ini sangat dipengaruhi oleh kemampuan dosen memilih metode belajar. Dalam proses pembelajaran orang dewasa dengan menggunakan kurikulum berbasis kompetensi, peran dosen lebih banyak sebagai fasilitator dan memfasilitasi sarana belajar.

Hasil penelitian ini sejalan pendapat Djamarah & Zain (3), Hasibuan & Moedjiono (4), Slameto (5) dan Suryabrata (6) yang menyatakan bahwa selain dari metode pembelajaran, masih ada banyak faktor lainnya yang mempengaruhi hasil seseorang seperti bakat minat, motivasi, kecerdasan, instrumental, kurikulum, guru/dosen dan banyak lagi faktor lainnya.

Pengaruh metode pembelajaran mandiri terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal. Hasil analisis menggunakan uji t berpasangan menunjukkan bahwa terdapat peningkatan skor hasil belajar kognitif antara sebelum

dan sesudah pembelajaran mandiri. Peningkatan skor rata – rata hasil belajar kognitif sebesar 21,62 (CI: 13,27– 29,99) dengan nilai $p = 0,0000$ ($p < 0,05$) yang berarti ada perbedaan yang signifikan antara skor rata – rata hasil belajar kognitif sebelum dan sesudah belajar mandiri.

Hal ini menunjukkan bahwa belajar mandiri berpengaruh terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal pada mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012. Adapun hasil analisis data selengkapnya dapat dilihat pada Tabel 2. Tabel 2. Pengaruh Metode Pembelajaran Mandiri terhadap Hasil Belajar Kognitif Manajemen Asuhan Kebidanan pada Ibu Nifas Normal pada Mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012.

Metode Pembelajaran Belajar Mandiri	Mean (SD)	Mean CI (95%)	t	p	Pretes	Posttes
	46,26 (15,17)	21,63 (13,27– 29,99)	5,42	0,0000	67,89 (9,76)	

Penelitian ini menunjukkan bahwa belajar mandiri dapat meningkatkan hasil belajar kognitif peserta didik, namun metode ini manfaatnya belum banyak dirasa, karena belajar mandiri ini belum tersosialisasikan di kalangan peserta didik. Budaya belajar mandiri belum begitu berkembang di kalangan para peserta didik.

Belajar mandiri memiliki manfaat terhadap peningkatan kemampuan kognitif, afektif, dan psikomotor peserta didik yaitu memupuk tanggung jawab, meningkatkan keterampilan, memecahkan masalah, mengambil keputusan, berfikir kreatif, berfikir kritis, percaya diri yang kuat, menjadi guru bagi dirinya sendiri. Proses belajar mandiri juga memberikan kesempatan kepada peserta didik untuk mencerna materi ajar dengan sedikit bantuan guru/dosen.

Mereka mengikuti kegiatan belajar dengan materi ajar yang sudah dirancang khusus sehingga masalah atau kesulitan belajar sudah diantisipasi sebelumnya. Model belajar mandiri ini sangat bermanfaat, karena dianggap luwes, tidak mengikat serta melatih kemandirian siswa agar tidak bergantung atas kehadiran atau uraian materi ajar dari guru (7). Pengaruh metode pembelajaran SGD terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal.

Hasil analisis menggunakan uji t berpasangan menunjukkan bahwa terdapat peningkatan skor hasil belajar kognitif antara sebelum dan sesudah diberikan perlakuan metode pembelajaran SGD dengan nilai $p = 0,0001$ yang berarti ada perbedaan yang signifikan antara skor rata – rata hasil belajar kognitif sebelum dan sesudah diberikan metode pembelajaran SGD. Hasil analisis data dapat dilihat pada Tabel 3. Tabel 3.

Pengaruh Metode Pembelajaran SGD terhadap Hasil Belajar Kognitif Manajemen Asuhan Kebidanan pada Ibu Nifas Normal pada Mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012. Metode Pembelajaran SGD
_Mean (SD) _? Mean CI (95%) _t_p _ _Pretes _46,94 (11,77) _15,28 (8,76 – 21,80) _4,94
_0,0001 _ _Posttes _62,22 (13,95) _ _ _ _ Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian Aryana (8) yang menyatakan bahwa metode diskusi kelompok secara panel yang ada ketua dan kelompok pembahasnya efektif meningkatkan perhatian dan konsentrasi peserta didik dalam perkuliahan.

Widja (9) menegaskan bahwa metode SGD berusaha untuk mendorong partisipasi peserta didik secara aktif dari semua pihak yang terlibat dalam pembelajaran. Metode diskusi dianggap sangat efektif untuk merangsang mengembangkan ide-ide bebas yang menjadi landasan bagi tumbuhnya pengertian murni peserta didik. Selain itu, metode diskusi kelompok kecil dimaksudkan untuk membangun kerjasama individu dalam kelompok, meningkatkan kemampuan analisis dan kepekaan sosial serta tanggung jawab individu dalam kelompok mahasiswa yang cenderung belajar dengan cara berbeda dengan berbagai situasi belajar (10). 5.

Pengaruh metode pembelajaran ceramah terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal. Hasil analisis menggunakan uji t berpasangan menunjukkan bahwa terdapat peningkatan skor hasil belajar kognitif antara sebelum dan sesudah diberikan perlakuan metode pembelajaran ceramah dengan nilai $p = 0,0000$ yang berarti ada perbedaan yang signifikan antara skor rata – rata hasil belajar kognitif sebelum dan sesudah diberikan metode pembelajaran ceramah. Hasil analisis data dapat dilihat pada Tabel 4. Tabel 4.

Pengaruh Metode Pembelajaran Ceramah terhadap Hasil Belajar Kognitif Manajemen Asuhan Kebidanan pada Ibu Nifas Normal pada Mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012. Metode Pembelajaran Ceramah
_Mean (SD) _? Mean CI (95%) _t_p _ _Pretes _47,89 (11,58) _24,47 (18,80 – 30,15) _9,06
_0,0000 _ _Posttes _72,36 (10,32) _ _ _ _ Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian Diyana (11) yang membuktikan bahwa metode ceramah berpengaruh terhadap prestasi belajar peserta didik.

Hasil penelitian tersebut juga membuktikan bahwa pengaruh metode ceramah terhadap prestasi belajar siswa hanya 4% dan 86% ditentukan oleh faktor lain sehingga metode ceramah belum sepenuhnya mempengaruhi prestasi belajar siswa. Metode ceramah sangat murah dan mudah dilaksanakan, tidak perlu banyak waktu, dan guru/dosen dapat menyajikan materi dengan cara di ulang-ulang.

Metode pembelajaran ceramah merupakan upaya penyampaian atau **penanaman pengetahuan pada peserta didik**, pengajaran berpusat pada dosen (teacher oriented) dan dosen **memegang peranan utama dalam pembelajaran** (12). 6. Pengaruh **metode belajar mandiri, SGD dan ceramah terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal.**

Hasil analisis multivariat dengan menggunakan uji Anova **menunjukkan bahwa tidak ada perbedaan yang signifikan hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal antara mahasiswa yang diberikan metode pembelajaran mandiri, SGD dan ceramah dengan nilai F 1,993 dan nilai p 0,146.** Hal ini berarti metode pembelajaran mandiri, SGD, dan ceramah tidak berpengaruh terhadap hasil belajar kognitif **manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal bila diberikan secara parsial.** Hasil analisis **selengkapnya dapat dilihat pada Tabel 5.** Tabel 5.

Pengaruh **Metode Pembelajaran Mandiri, SGD dan Ceramah terhadap Hasil Belajar Kognitif Manajemen Asuhan Kebidanan pada Ibu Nifas Normal pada Mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012** Metode Pembelajaran **_Selisih Mean (SD) _F_p _Belajar mandiri _21,63 (17,35) _1,993 _0,146 _ _SGD _15,28 (13,11) _ _ _Ceramah _24,47 (11,77) _ _ _** Hal ini mungkin terjadi karena setiap teknik/metode pembelajaran **memiliki keunggulan dan kelemahannya masing-masing.**

Keunggulan **dari ketiga teknik mengajar (teknik belajar mandiri, SGD dan ceramah) sama-sama efektif membangun kemajuan belajar siswa terutama pada pengajaran manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal pada mahasiswa Semester III.** Hasil penelitian ini tidak sesuai dengan hasil penelitian Machfudz (13) membuktikan bahwa penggunaan teknik diskusi dan tugas (yang selama ini diyakini tergolong teknik mengajar berkadar CBSA tinggi) mendapatkan hasil yang sama dengan teknik ceramah (yang selama ini dianggap sebagai teknik mengajar berkadar CBSA rendah).

Hal ini didukung pula dari hasil selisih prestasi belajar post-test dan pre-test siswa dari ketiga metode pembelajaran yang secara umum menunjukkan kemajuan. Pemilihan metode belajar yang **tepat akan sangat membantu mahasiswa mencapai tujuan belajar, namun perlu diperhatikan juga bahwa tidak ada metode belajar yang terbaik, karena setiap teknik mengajar memiliki keunggulan dan kelemahannya masing-masing.**

oleh karena itu, dosen **dalam melaksanakan proses pembelajaran** sebaiknya menggunakan beberapa metode pembelajaran. Penentuan teknik mengajar yang efektif untuk membangun prestasi belajar juga dipengaruhi oleh berbagai faktor, antara lain: guru, siswa, materi pembelajaran, tujuan pengajaran, sarana, waktu dan situasi dan

kondisi pengajaran (14).

Simpulan dan Saran Berdasarkan uraian diatas maka simpulan dari penelitian ini adalah ketiga metode pembelajaran tersebut berpengaruh terhadap peningkatan hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal pada mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012. Dari metode belajar mandiri, SGD dan ceramah tidak ada yang paling berpengaruh terhadap hasil belajar kognitif manajemen asuhan kebidanan pada ibu nifas normal pada mahasiswa Politeknik Kesehatan Denpasar Jurusan Kebidanan Semester III Tahun 2012.

Peneliti menyarankan agar institusi pendidikan menggunakan berbagai metode dalam proses pembelajaran untuk meningkatkan hasil belajar kognitif dalam mengaplikasikan kurikulum berbasis kompetensi (KBK) dan peneliti selanjutnya diharapkan dapat melanjutkan penelitian dengan menggunakan tutor guide dalam pelaksanaan metode SGD dan memperhatikan faktor lain yang mempengaruhi hasil belajar mahasiswa seperti faktor psikologis, lingkungan, sarana dan prasarana. Daftar Pustaka Wina, S.

Perencanaan dan Desain Sistem Pembelajaran. Jakarta: Prenada Media Group. 2008.
Syah, M. Psikologi Pendidikan dengan Pendekatan Baru. Bandung: PT Remaja Rosdakarya. 2008. Djamarah S. & Zain A. Strategi Belajar Mengajar (Edisi Revisi) Jakarta : PT Rineka Cipta. 2006. Hasibuan J. & Moedjiono. Proses Belajar Mengajar Remaja, Bandung: Remaja Rosdakarya. 2008. Slameto. Belajar dan faktor-faktor yang mempengaruhi, Jakarta: Rineka Cipta. 2003.

Suryabrata, S. Psikologi pendidikan, Jakarta: Raja Grafindo Persada. 2004. Prawiradilaga, D.S. Mozaik Teknologi Pendidikan, Jakarta: Kencana. Kencana Prenada media Group. 2004. Aryana. Pembelajaran Sejarah Indonesia Ii Dengan Pendekatan Konstruktivisme Dalam Metode Diskusi Kelompok Kecil Pada Mahasiswa Semester Iii Jurusan Pendidikan Sejarah Fpips Ikip N Singaraja Tahun Akademik 2005/2006, Jurnal Pendidikan dan Pengajaran UNDIKSHA, No. 2 TH. XXXX April 2007, Singaraja: Universitas Pendidikan Ganesha. 2007.

Widja, IG. Dasar-Dasar Pengembangan Strategi Serta Metode Pengajaran Sejarah. Jakarta: Depdikbud. 1989. Dent, J.A. & Harden, R.M. A Practical Guide for Medical Teachers, Toronto. 2001. Diyana, M.Y. Pengaruh Metode Ceramah terhadap Prestasi Belajar Agama Islam di Kelas VII SMP Islam Al-Asmaniyah Kelapa Dua, Skripsi, Tangerang: Jurusan Pendidikan Agama Islam Muhammadiyah. 2008. Djamarah S. & Zain A. Strategi Belajar Mengajar (Edisi Revisi), Jakarta : PT Rineka Cipta. 2006. Machfudz, I.

Efektivitas Penggunaan Teknik Diskusi, Tugas, Dan Ceramah Pada Pengajaran Menyimak

Intensif Siswa Kelas II SMU Negeri 8 Malang, Fakultas Sastra, Universitas Negeri Malang. 2000. Djayadisastra, Y. Metode-Metode Mengajar, Bandung: Angkasa. 1995.

INTERNET SOURCES:

1% - https://www.poltekkes-denpasar.ac.id/jurnal_category/jurnal-skala-husada/
10% -
<http://www.poltekkes-denpasar.ac.id/files/JSH/V10N1/NLP%20Sri%20Erawati1,%20NK%20Somoyani2,%20NGK%20Sriasih3%20JSH%20V10N1.pdf>
<1% - <http://belitungraya.org/BRP/index.php/bnj/article/download/297/pdf>
<1% -
<http://www.real-statistics.com/students-t-distribution/two-sample-t-test-equal-variances/>
<1% -
<https://pengertiankompl.it.blogspot.com/2017/09/pengertian-pembelajaran-dan-komponen.html>
1% -
<https://tismidipalaya.wordpress.com/2010/01/03/pengembangan-dokumen-dua-kurikulum-tingkat-satuan-pendidikan/>
<1% -
<https://muhtarasngari.blogspot.com/2016/05/sumber-belajar-dalam-pendidikan.html>
<1% - <https://ian43.wordpress.com/2010/11/03/kedudukan-metode-pembelajaran/>
1% -
<https://arie421.blogspot.com/2016/03/makalah-kedudukan-metode-dalam-belajar.html>
<1% - <https://djroel.blogspot.com/2011/12/kti-mawapres-uj-2011.html>
<1% - <http://jurnal.umt.ac.id/index.php/jkft/article/download/1020/646>
<1% -
<https://agusagif.blogspot.com/2015/10/impelentasi-model-paikem-pada-mata.html#!>
<1% -
<https://nurhibitullah.blogspot.com/2015/12/alih-kode-dan-campur-kode-dalam.html>
<1% -
<https://cucueinstein.blogspot.com/2012/01/pendekatan-metode-model-strategi-dan.html>
1% - <https://hafizhimala.blogspot.com/2012/06/makalah-metode-pembelajaran.html>
1% - <http://digilib.unila.ac.id/1076/8/BAB%20II.pdf>
<1% -
<https://lagibelajargoblog.blogspot.com/2015/01/langkah-langkah-menggunakan-metode.html>
<1% - <https://edoc.site/laporan-komprehensif-asuhan-kebidanan-pdf-free.html>
1% - <https://ariesforfreedom.blogspot.com/2015/06/ptk-metode-ceramah.html>

<1% -

<https://cahyadinasep.blogspot.com/2012/11/penerapan-teori-belajar-kognitif-pada.htm>
|

<1% -

https://mafiadoc.com/pengaruh-pembelajaran-kontekstual-dan-_59f9423e1723dd813f769b1a.html

<1% -

<https://candradewi30405.blogspot.com/2013/03/normal-0-false-false-false-in-x-none-x.html>

<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/10513/6/bab%203.pdf>

<1% - <http://bppsdmk.kemkes.go.id/spmi/poltekkes>

<1% -

<https://vdocuments.site/reformasi-birokrasikab-tanah-bumbu-dan-dan-kota-denpasarpdf.html>

<1% - https://issuu.com/to_b4/docs/jurnal_poltekkes_jambi_vol_4

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/281223807_PENGARUH_MODEL_PEMBELAJARAN_INQUIRY_TRAINING_LATIHAN_INKUIRI_TERHADAP_PENGUASAAN_KONSEP_FISIKA_SISWA_KELAS_X_SMA_NEGERI_1_TANJUNG_BERINGIN

1% - <https://madfkmunsri.blogspot.com/2012/06/b-nilai-p-p-value-dan-interval.html>

<1% -

<https://www.advernesia.com/blog/spss/cara-uji-homogenitas-dengan-spss-levene-test/>

<1% -

<https://docobook.com/pengaruh-pemberian-edukasi-gizi-melalui-media-video-dan-leaf.html>

<1% - <https://statistik4life.blogspot.com/2009/11/uji-t-berpasangan.html>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/307813208_PENERAPAN_MODEL_PEMBELAJARAN_BERBASIS_MASALAH_UNTUK_PENINGKATAN_HASIL_BELAJAR_SISWA_PADA_POKOK_BAHASAN_ELASTISITAS_BAHAN

<1% - http://repository.upi.edu/1796/6/S_PKK_0805709_Chapter3.pdf

<1% -

<https://hariswanlatif.blogspot.com/2015/03/proposal-meningkatkan-hasil-belajar.html>

<1% - http://digilib.uinsgd.ac.id/711/4/4_bab1.pdf

<1% -

<https://teguhtdodo.wordpress.com/2014/08/02/41-macam-model-metode-pembelajaran-efektif/>

<1% -

http://repository.uksw.edu/bitstream/123456789/11886/2/PROS_Lina%20Agustina_Analisis%20Hasil%20Praktikum%20Morfologi_fulltext.pdf

<1% - <https://jurnal.uns.ac.id/prosidingsnfa/article/download/16422/13210>

<1% - <https://trisdyanto-pembelajaran-mat.blogspot.com/>

<1% - <http://lib.unnes.ac.id/18912/1/5301409053.pdf>

<1% - <http://ejurnal.poltekkes-tjk.ac.id/index.php/JKEP/article/download/1008/727>

<1% -
https://www.academia.edu/16787484/pengaruh_antara_motivasi_belajar_dan_perhatian_orang_terhadap_hasil_belajar

<1% - <https://vbbnn.blogspot.com/2014/01/binggung-cari-judul-skripsi-anda.html>

<1% -
https://www.academia.edu/34908270/PENERAPAN_TEORI_MULTIPLE_INTELLIGENCES_DALAM_PEMBELAJARAN_FISIKA_UNTUK_MENINGKATKAN_HASIL_BELAJAR_PESERTA_DIDIK

<1% -
<https://jurnalbidandiah.blogspot.com/2012/04/model-pembelajaran-berbasis-proyek-at-au.html>

<1% - <https://gudang-makalah-download.blogspot.com/2012/02/>

<1% - <https://jasapembuatanskripsiberkualitas.blogspot.com/>

<1% -
<https://penelitianindakankelassmp.blogspot.com/2016/06/ccontoh-ptk-penelitian-tindakan-kelas-matematika-smp.html>

1% - <https://manfaatmandiri.blogspot.com/>

<1% -
<https://indeksprestasi.blogspot.com/2011/02/skripsi-korelasi-antara-kemampuan.html>

1% - <https://ceritaku7787.blogspot.com/2015/07/perilaku-mandiri-dan-pengertian.html>

2% - <https://reel88.blogspot.com/>

<1% - <https://sangrajalangit99.wordpress.com/2016/10/10/artikel-penting/>

<1% -
https://www.researchgate.net/publication/320305197_Penerapan_Strategi_Pembelajaran_Index_Card_Match_untuk_Meningkatkan_Hasil_Belajar_Siswa_pada_materi_termodinamika

<1% - https://issuu.com/bimkes1516/docs/bimiki_vol_4_no_1_revision

<1% - <http://digilib.uinsby.ac.id/603/6/Bab%203.pdf>

<1% -
<http://digilib.uin-suka.ac.id/14080/1/BAB%20I%2C%20IV%2C%20DAFTAR%20PUSTAKA.pdf>

1% -
https://www.academia.edu/5666490/Eksperimen_Analisis_Komparasi_Hasil_Belajar_Menggunakan_Metode_Small_Group_Discussion

<1% - <https://agusagif.blogspot.com/>

<1% - <https://toriqoel.blogspot.com/2016/09/penggunaan-model-kuis-tim-dalam.html>

<1% -

<https://dewibest.blogspot.com/2014/11/judul-judul-skripsi-d-iv-bidan-pendidik.html>

<1% -

<https://matematika-skripsiku.blogspot.com/2015/09/perbedaan-prestasi-belajar-siswa-dengan.html>

<1% - <https://zoekribz.blogspot.com/2013/11/ccontoh-skripsi-penelitian-tindakan.html>

<1% - <https://penelitianindakankelasptk.wordpress.com/2011/10/29/page/11/>

1% -

<https://myayandiyana.blogspot.com/2012/01/skripsi-pengaruh-metode-ceramah-erhadap.html>

<1% -

https://www.academia.edu/34651202/Pengaruh_Pola_Tidur_Terhadap_Konsentrasi_Belajar_Siswa_di_Sekolah

<1% -

<https://muklis-superband.blogspot.com/2011/04/kendala-kendala-yang-dialami-guru-dalam.html>

<1% - http://repository.radenintan.ac.id/1728/3/BAB_II_FIX.pdf

<1% -

<https://docplayer.info/43801704-Hubungan-pengetahuan-dengan-sikap-ibu-tentang-inisiasi-menyusu-dini-imd-karya-tulis-ilmiah.html>

<1% - https://issuu.com/bimkes/docs/bimiki_vol_2_no_2

<1% -

https://www.academia.edu/36373617/PENGARUH_KUALITAS_PELAYANAN_HARGA_DAN_LOKASI_TERHADAP_KEPUASAN_PELANGGAN_PADA_WARUNG_GUBRAK_KEPRI_MALL_KOTA_BATAM

<1% -

<https://kumpulantugasmakalahkesehatan.blogspot.com/2017/09/kumpulan-judul-tesis-kesehatan.html>

<1% -

<https://lien-fea.blogspot.com/2014/08/asuhan-kebidanan-pada-ibu-nifas-normal.html>

<1% -

<https://ainamulyana.blogspot.com/2012/01/pengertian-metode-pembelaaran-dan.html>

<1% - [http://a-research.upi.edu/operator/upload/s_mat_1007000_chapter2\(1\).pdf](http://a-research.upi.edu/operator/upload/s_mat_1007000_chapter2(1).pdf)

<1% -

<https://adischinta.blogspot.com/2013/03/pengaruh-kemampuan-mengajar-guru-dalam.html>

<1% -

<https://wwwbelajarilmu.blogspot.com/2013/04/upaya-meningkatkan-motivasi-dan-hasil.html>

<1% - http://sibulat.bppsdmk.kemkes.go.id:8082/SEMUA_KOMPETENSI_JFT.xls

<1% -
<http://asmanurs3.blogspot.com/2015/03/proposal-kesehatan-pengaruh-he-terhadap.html>

<1% -
<https://dikdankes.blogspot.com/2011/10/penerapan-pendekatan-kontekstual-dalam.html>

<1% - <https://rasidiadhipati.blogspot.com/feeds/posts/default>

<1% -
<https://agburasmansasi.blogspot.com/2013/01/proposal-skripsi-fasilitas-belajar.html>

<1% -
<https://santson111.blogspot.com/2015/09/makalah-pengertian-dan-fungsi-sumber.html>

<1% - http://a-research.upi.edu/operator/upload/s_psi_0700489_bibliograpy.pdf

<1% -
<https://fitirahmiku.blogspot.com/2013/04/makalah-psikologi-pendidikan-faktor.html>

<1% - <https://kirimtugas.wordpress.com/author/ayahandaiwanhermawan/page/2/>

<1% - http://eprints.walisongo.ac.id/2368/7/73811041_bibliografi.pdf

<1% -
https://referensi-ptk-tesis-skripsi.blogspot.com/2015/11/katalog-skripsi-pendidikan_21.html

<1% -
https://mafiadoc.com/pengaruh-model-pembelajaran-berdasarkan-masalah-_5a0297f41723dd48f9bb24a9.html

<1% -
<http://repository.usu.ac.id/bitstream/handle/123456789/54637/Reference.pdf;sequence=2>

1% -
<http://sastra.um.ac.id/wp-content/uploads/2009/10/Efektivitas-Penggunaan-Teknik-Diskusi-Tugas-dan-Ceramah-pada-Pengajaran-Menyimak-Intensif-Siswa-Kelas-II-SMU-Nege ri-8-Malang.pdf>

<1% - https://mafiadoc.com/ccontoh-skripsi-ekonomi_5a22bb541723dd2f5742d9e1.html